

Herford, 23.01.2023

**Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Eltern der Kinder im offenen Ganzttag,**

die Trägerschaft für den Offenen Ganzttag (OGS) an den Grundschulen in Herford muss zum kommenden Schuljahr neu ausgeschrieben werden.

Die Jugendhilfe Schweicheln hat der Stadt Herford mitgeteilt, dass sie sich nicht wieder bewerben wird und sich an den Ganztagsgrundschulen Landsberger Straße, Obering und Stiftberg als OGS-Träger zurückzieht. Wir bedauern diese Entscheidung sehr!

Wir wissen, dass diese Nachricht die drei Schulgemeinschaften erschüttert und verunsichert hat und möchten Ihnen mit diesem Brief wesentliche Fragen beantworten:

Könnte es sein, dass es an einer Schule keinen Ganzttag geben wir?

Nein. Ganzttagsschulen sind wichtig für Kinder und Familien!

Die Hansestadt Herford wird all ihre Möglichkeiten nutzen, um dies sicherzustellen.

Werden mit dem Trägerwechsel auch die Mitarbeiter*innen weggehen?

Die Mitarbeiter*innen der Jugendhilfe Schweicheln leisten an den Standorten eine sehr gute Arbeit. Auch ein neuer Träger braucht kompetentes Personal, um den Anforderungen des Ganztags gerecht zu werden.

Die Hansestadt Herford spricht sich deutlich für die Übernahme und Weiterbeschäftigung der Fachkräfte aus und wird sich dafür intensiv einsetzen. Ein guter Ganzttag braucht gute Mitarbeiter*innen! Kinder brauchen vertraute Erwachsene um sich gut entwickeln zu können!

Wie läuft die Ausschreibung eigentlich ab?

Der zeitliche Umfang der OGS, die Doppelbesetzung von Lehrer*innen und OGS-Fachkräften im Unterricht sowie Förder- und Spielangebote sind beispielhafte Merkmale für die Qualität im Ganzttag.

Für die Ausschreibung werden die Erwartungen und Anforderungen zu diesen Merkmalen von den Schulleitungen formuliert - für jede Schule standortgenau und vor dem Hintergrund des Schulprogramms.

Interessierte Träger geben daraufhin ihre Angebote je Schule ab, und eine Jury trifft die Entscheidung für das überzeugendste Angebot.

Die Schulleitung und eine weitere Lehrer*in der Schule sind der wesentliche Teil der Jury.

Welche Träger können Angebote abgeben?

Es können sich nur Träger an der Ausschreibung beteiligen, die anerkannte Träger der Jugendhilfe sind und Erfahrung in der Betreuung von Kindern haben.

Wann ist die Ausschreibung vorgesehen?

Die Ausschreibung ist für die Monate Februar und März vorgesehen. Im April soll die Entscheidung spätestens gefallen sein.

Wird es mit dem Trägerwechsel eine Veränderung der Qualität im Ganztage geben?

Ja, das ist möglich, lässt sich zu diesem Zeitpunkt aber noch nicht sagen. Die Angebote müssen abgewartet werden. Aber klar ist auch – Angebote, die zu weit von den gemachten Vorgaben abweichen, können ausgeschlagen werden.

Wir nehmen Ihre Fragen und Sorgen sehr ernst. Zusammen mit der Schulpflegschaft planen wir deshalb eine Info-Veranstaltung an Ihrer Schule. Wir versuchen dann alle noch offenen Fragen zu beantworten und Ihnen und Ihren Kindern Sicherheit zurückzugeben.



Patrick Puls

Hansestadt Herford
Beigeordneter
Dezernat
Bildung, Jugend und Soziales



Heidi Pähmeyer

Hansestadt Herford
Abteilungsleiterin
Abteilung
Bildung und Sport